

## Begleitprogramm für Familien und Kinder

Mittwoch, 11.05./18.05. und 25.05.2022,  
16.00 - 18.00 Uhr,  
Wespenskeller, Osnabrücker Straße 25A  
49492 Westerkappeln

### Kinderrechte - Malaktion für Kinder

Vor über 30 Jahren wurde die UN-Kinderrechtskonvention verabschiedet. An zwei Terminen werden zum Thema Leinwände mit Mandalas bemalt, bei einem weiteren Treffen Taschen. Eine Veranstaltung von Wabe Westerkappeln e.V. und Wespe e.V. (Westerkappeler Elterninitiative für Spielen und Erleben).

Information und Anmeldung:  
Kinderbüro, Tel.: 05404-919627,  
E-Mail: wespenetzwerk@t-online.de.



Freitag, 17. Juni 2022, 16.00 Uhr,  
Filmtheater Universum, Große Str. 38,  
49565 Bramsche

### Film „Zu weit weg, aber Freunde für immer“ Sonderaufführung für Kinder und Eltern, Einheimische, Geflüchtete und Zuwanderer:innen (mit arabischen Untertiteln)

Regisseurin Sarah Winkenstette erzählt mit ZU WEIT WEG eine Geschichte über den Verlust der Heimat und die grenzüberschreitende Kraft von Freundschaft. Ein humorvoller Abenteuerfilm für die ganze Familie. ZU WEIT WEG arbeitet die Thematiken Zuwanderung und Integration sensibel und verständlich für Kinder auf.

Kartenvorverkauf (4 Euro pro Person): Büro Wabe e.V.,  
Kreuzstraße 14 (Mo/Fr 10 - 14 Uhr), und Bücher Esch in  
Westerkappeln. Kartenreservierung per Mail:  
frau. helmich@osnanet.de.

Der Einsatz für Menschenrechte ist  
eine weltweite und eine Kulturen und  
Religionen verbindende Aufgabe!

### Kontakt und Informationen:

Wabe Westerkappeln e.V.  
- Hilfe für Flüchtlinge und Zuwanderer -  
Am Wall 5  
49492 Westerkappeln  
Tel.: 0177-7499051  
E-Mail: info@wabe-westerkappeln.de  
www.wabe-westerkappeln.de

Ev. Erwachsenenbildung  
im Ev. Kirchenkreis Tecklenburg  
Sonnenwinkel 1  
49545 Tecklenburg  
Tel.: 05482 - 68133 (vormittags)  
E-Mail: erwachsenenbildung@jubi-te.de  
www.kirchenkreis-tecklenburg.de

Eintritt frei.  
Bitte um Spende für die Ukraine-Hilfe.

Es gelten die aktuellen Corona-Regeln sowie  
Maskenpflicht in Innenräumen.



#### Fotonachweise:

Titel: Pro Asyl;  
weitere Fotos: Pixabay.com;  
Pressefoto M. Brechtken: www.ifz-muenchen.de;  
Film "Geliebt & Geächtet": www.gfbv.de/de/kinderdeskrieges;  
Film "Zu weit weg": www.farbfilm-verleih.de



## Menschen & Rechte sind unteilbar

Ausstellung  
über die Entstehung der  
Menschenrechte bis heute

Begleitprogramm

28.04. - 24.06. 2022

28. April - 24. Juni 2022  
Dietrich-Bonhoeffer-Haus, Kirchstraße 5,  
49492 Westerkappeln

## Ausstellung (Pro Asyl) Menschen & Recht sind unteilbar

Menschenrechte sind die unveräußerliche Grundlage demokratischer Gesellschaften. Dies wird gegenwärtig in Europa in Frage gestellt: Die Untergrabung der Unabhängigkeit von Gerichten, Angriffe gegen die Pressefreiheit, Einschränkung von Bürgerrechten und des Rechts auf Asyl - all das beobachten wir dort, wo Rechtspopulisten regieren. Angesichts dieser Entwicklungen wollen wir mit dieser Ausstellung mit Begleitprogramm an die Bedeutung der Menschenrechte erinnern. Die 15 Plakate der Ausstellung verdeutlichen die Entstehung und Begründung der Menschenrechte und erklären ihre Bedeutung. Wie und unter welchen Umständen sind sie entstanden? Wie ist es den vielen unvergessenen Streiter:innen gelungen, sie zu etablieren? Und warum müssen wir uns heute wieder verstärkt für sie engagieren?

Donnerstag, 28. April 2022, 19.00 Uhr,  
Dietrich-Bonhoeffer-Haus, Kirchstraße 5,  
49492 Westerkappeln

Begleit-  
programm

## Der Wert der Geschichte. Zehn Lektionen für die Gegenwart

Magnus Brechtken öffnet uns die Augen: In seiner fulminant erzählten Tour durch die Geschichte der Menschenrechte zeigt er an Beispielen, wie hart die Werte von Freiheit, Selbstbestimmung und Teilhabe erkämpft wurden, wie sehr sie das Leben der Menschen verbessert haben - und warum diese Errungenschaften heute auf dem Spiel stehen, durch Nationalisten und Populisten von rechts wie links.

Mit Prof. Dr. Magnus Brechtken (Historiker)



Eröffnungsveranstaltung  
zur Ausstellung. Vortrag mit  
anschließender Diskussion  
und Ausstellungsbegehung.

Öffnungszeiten  
Ausstellung  
So. - Do.,  
10.00 - 18.00 Uhr

Donnerstag, 12. Mai 2022, 19.00 Uhr,  
Dietrich-Bonhoeffer-Haus, Kirchstraße 5,  
49492 Westerkappeln

## Die Würde des Menschen ist abschiebbar

Was ist und war Abschiebehaft? Wer ist davon betroffen? Wie verläuft der institutionelle Prozess der Abschiebehaft? Sebastian Nitschke hat sich umfassend (politisch und wissenschaftlich) mit der Thematik Abschiebehaft beschäftigt und dazu ein Buch herausgegeben. Im Rahmen des politischen Aktivismus der Autor:innen gegen Abschiebegefängnisse in Büren und Darmstadt entstanden Texte zu Haftbedingungen, Gerichtsakten, Isolationshaft sowie Erfahrungsberichte, Portraits und Gespräche mit Inhaftierten über ihre Ausschusserfahrungen in Deutschland und ihren Herkunftsländern. Lesungsteile und Frage- und Diskussionsrunden mit den Teilnehmenden wechseln in der Veranstaltung.

Mit Sebastian Nitschke (Autor und Aktivist,  
"Community for all" in Darmstadt)

Donnerstag, 02. Juni 2022, 19.00 Uhr,  
Dietrich-Bonhoeffer-Haus, Kirchstraße 5,  
49492 Westerkappeln

## Geliebt & Geächtet - Kinder des Krieges Dokumentarfilm und Diskussion

„Kinder des Krieges“ - das sind Kinder von Frauen, die im Krieg vergewaltigt wurden. Es gibt sie überall auf der Welt, doch oft werden sie ausgegrenzt und in den Hintergrund gedrängt. Das ist in diesem Film anders. Vier starke Frauen berichten über das schreckliche Trauma der Vergewaltigung im Krieg und die unendliche Freude einer Mutter über ihr Baby. Ein Film der Gesellschaft für bedrohte Völker (GfbV). Diese setzt sich seit 50 Jahren für die Rechte von bedrohten Minderheiten und gegen schwerste Menschenrechtsverletzungen ein.

Mit Caroline Siems (GfbV)



Freitag, 20. Mai 2022, 19.00 Uhr,  
Dietrich-Bonhoeffer-Haus, Kirchstraße 5,  
49492 Westerkappeln

## Krieg in Europa. Putins Angriff auf die Ukraine - Ursachen und Folgen

Der Krieg ist in einem Ausmaß nach Europa zurückgekehrt, wie es die meisten Europäer nicht für möglich gehalten hätten. Der Beginn dieser Krise liegt jedoch weiter zurück. Seit der Annexion der Krim hielt sowohl in der Ostukraine als auch auf der Krim ein auf Gewalt beruhendes System Einzug. Parallel dazu fand in der Ukraine, dem zweitgrößten Land Europas und dem Land in der EU-Nachbarschaft, eine Transformation hin zu einer liberalen Demokratie statt. Sie hat weit über die Ukraine hinaus Wirkung entfaltet. Der Ukraine-Krieg verändert alles. Miriam Kosmehl hat 10 Jahre in Moskau und Kiew gelebt und gearbeitet. Sie stellt die wichtigen Fakten zur Entwicklung des Konfliktes in der Ukraine dar und informiert über Hintergründe zu den politischen und gesellschaftlichen Auswirkungen. Vortrag mit Diskussion.



Mit Miriam Kosmehl  
(Osteuropaexpertin,  
Bertelsmann-Stiftung)

Freitag, 24. Juni 2022, 18.00 Uhr  
Kirchplatz vor der Ev. Stadtkirche, Kirchstraße 5,  
49492 Westerkappeln

## Picknick der Kulturen

Einheimische, ZuwandererInnen, Geflüchtete, (Nicht-)WesterkappelerInnen sind zum Picknick der Kulturen herzlich eingeladen. Wir wollen zusammen essen, in Austausch und Gespräch kommen und feiern. Für ein verständnisvolles Miteinander und die Stärkung des gesellschaftlichen Zusammenhalts! Bitte eine Kleinigkeit zu essen mitbringen und mitmachen! Tische und Bänke werden gestellt, Getränke können käuflich erworben werden.

Musikalische Gestaltung: Band Confession.  
Organisation: Wabe Westerkappeln e.V.

